



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Solo aquellos que asisten al trabajo de campo conocen las reales necesidades de un lugar.

Resultan particulares y acuciantes las que surgen en localidades de la Línea Sur. Una de ellas sin dudas es la comunicación. La falta de políticas oficiales y su consecuente carencia de infraestructura realmente pone a estas en situaciones de urgencia y en ocasiones de extremo riesgo.

Por ello la solidaridad y labor desinteresada de aquellos que movilizados por su sensibilidad y valores, asisten al lugar y se organizan en busca de soluciones es digno de ser destacado, como reconocimiento y como genuino modelo de una sociedad mejor y posible.

El 1ro. de Agosto de 1980 nace Radio Club Nahuel Huapi, la cual el 29 de noviembre de 1991 se conforma como Asociación de Radioaficionados y finalmente el 24 de abril de 1994 obtiene la licencia de la Comisión Nacional de Comunicaciones como Radio Club.

Uno de sus fines es la prestación de servicios de asistencia social a la comunidad en la Línea Sur, como en el sur de la Provincia de Neuquén; especialmente que la cobertura radial sea una herramienta para los aspectos sanitarios, educativos y turísticos.

A partir de entonces las carencias - especialmente producto del aislamiento en todo sentido- que sufren las localidades de la Línea Sur fueron encontrando un grupo humano organizado dispuesto a buscar soluciones, con eje en los ideales de servicio y solidaridad.

Sería basto narrar las muchas acciones de servicio comunitario de la red de repetidoras Radio Club Nahuel Huapi, no siempre con un reconocimiento a la altura de la incansable solidaridad que ha caracterizado a ambas comunidades.

No obstante, una de ellas- por la intrepidez y vocación de servicio que demandó- merece un lugar especial. Fue protagonizada por quienes forman parte de Radio Club Nahuel Huapi.

En el contexto de un ambicioso proyecto de estos actores comunitarios, actualmente en exitosa expansión, 18 escuelas de la Línea fueron dotadas de comunicación entre ellas y con las dependencias públicas para



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

los servicios básicos. En esta zona no hay siquiera señal de celular.

En el año 2007, Radio Club N.H. junto a Fundación Rotary, a los clubes rotarios Nahuel Huapi y el de Puerto Montt y junto a la Secretaría de Acción Social de la Nación, proveyeron de equipos radiales VHF a 18 escuelas de la línea Sur con epicentro en Clemente Onelli, bajo un costo superior a los 20 mil dólares tan solo en equipos y accesorios. Con la instalación adicional de una estación repetidora autónoma VHF en el Cerro Anecón Grande, se logró una red comunicacional de enlace radial directo entre ellas y con otros centros neurálgicos para las necesidades básicas de sus pobladores, como hospitales, destacamentos de policía, delegaciones del Consejo de Educación, etc.

Durante las emergencias y desastres recientes ocurridos en zonas de la Línea Sur por motivo del material piroclástico emanado por el Volcán Puyehue la acción de estas personas fue nuevamente la que asistió a los pobladores ante sus necesidades más básicas.

Durante el fin de semana que siguió al viernes 10 de junio del corriente, personal ad-honorem del Club radial trabajó a destajo para acondicionar la repetidora que sirve para enlazar a las 18 escuelas entre sí y con dependencias públicas imprescindibles ante las urgencias que ocurrían permanentemente.

Un móvil de la policía de Comallo los trasladó junto a equipos y herramientas desde Bariloche hasta Clemente Onelli, donde luego de llegar a 1450 metros de altura en el Cerro Anecón Grande, trabajaron durante todo el Sábado 11(hasta altas horas de la madrugada) y Domingo 12 para efectuar estos acondicionamientos.

Esta narración ciertamente que parece magnífica, por lo colosal y sacrificado; pero no es ni más ni menos que el resultado de la acción desinteresada, cuyo norte es la vocación de servicio y un auténtico ideal de solidaridad con la mira puesta en el otro que moviliza a los que llevan adelante el funcionamiento de la Radio Club Nahuel Huapi; cuyo esfuerzo y aportes crearon y sostienen toda la estructura comunicacional de estas 18 escuelas.

Cuando esta labor recibió difusión mediática, los comentarios de algunos lectores dejaron ver lo que esta infunde en la sociedad. "Donde el sentido común, y la solidaridad se pierden por la venda de lo cotidiano, es un privilegio que gente como esta aún exista y nos enseñe", comentó uno de los lectores evidentemente inspirando en lo que



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

leía y veía de la narración del artículo y de las fotos (Diario el Cordillerano, edición del 14 de Junio del 2011).

Sin embargo, a pesar de lo logrado, las expectativas de los socios de la Radio no se encuentra satisfecha, pues su espíritu solidario aún no se encuentra conforme: proyectan cubrir toda la ruta 23 -en palabras propias: "desde la Cordillera al Mar"- a partir de mediciones de cobertura que realizarán en la primavera, a los fines de proveer no solo cobertura radial, sino una herramienta para los aspectos sanitarios, educativos y turísticos.

Sin dudas que los aportes legislativos no pueden tener mejor destino que proveer de los instrumentos propios, para dar reconocimiento, difusión y acreditación pública al espíritu solidario de la comunidad de Radio Club Nahuel Huapi y sus valiosos logros para las zonas más carenciadas de la provincia.

Por ello:

**Autora:** Silvina García Larraburu.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social y comunicacional el proyecto de cobertura radial VHF para la Línea Sur del Radio Club Nahuel Huapi LU1 VNHD. DE SAN CARLOS DE SAN CARLOS DE BARILOCHE.

**Artículo 2°.-** De forma.